

Byblos Bank. Elle négocie aussi un protocole d'entente avec le Conseil du développement et de la reconstruction (CDR) pour faciliter la coopération dans le cadre de transactions conjointes.

- Le CDR parachève actuellement la version définitive d'un plan quinquennal de construction comportant des projets évalués à 5,6 milliards de dollars dans les domaines du traitement des eaux usées, du logement, de l'éducation, des transports, de la gestion hospitalière et de la protection de l'environnement. Des institutions financières internationales, dont la Banque mondiale, apportent un soutien financier qui créera des débouchés pour les entreprises canadiennes désireuses d'investir dans des projets d'infrastructure.
- Le Liban offre des débouchés aux entreprises canadiennes dans les secteurs de l'agroalimentaire, de l'énergie hydroélectrique, des télécommunications, de la construction et des matériaux de construction, des transports et de l'environnement.
- L'investissement canadien au Liban s'élevait à environ 25 millions de dollars en 1999 et était principalement concentré dans le secteur tertiaire. Plus de vingt entreprises canadiennes sont actives au Liban, dont SNC Lavalin, Bata Industries, Nortel Networks, Harris Communications, la Banque nationale du Canada, CRC Sogema, IBI Group, ABL Canada et BA Banknote.

Aide au développement

- L'Agence canadienne de développement international (ACDI) a commencé à soutenir la reconstruction du Liban après la guerre civile de 1975-1990. Les contributions totales à ce jour sont évaluées à quelque 38 millions de dollars. Les priorités de l'Agence au Liban sont de subvenir aux besoins humains fondamentaux et d'appuyer le processus de paix. Les dépenses bilatérales s'élèveront à 1,5 million de dollars pour cette année.
- Les projets en cours concernent, entre autres, la réforme du système fiscal, en coopération avec le ministère des Finances; la création d'un programme de formation en administration des affaires, en coopération avec la Fondation Hariri; et le soutien au Fonds canadien d'initiatives locales. Ce fonds, qui soutient le développement des collectivités en général, vise les groupes les plus défavorisés du pays, soit les familles pauvres en milieu rural, les personnes handicapées et les réfugiés palestiniens. L'ACDI a confirmé récemment sa participation à un programme international de bourses d'études pour les Palestiniennes et les réfugiés au Liban.